

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre... En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los precios son adelantados... Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 15 y terminan con los trimestres naturales.

EN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. GAAYDEKA, RUE TAITMOUT, 55.

ACADEMIA DE DERECHO Y NOTARIADO. Con arreglo á lo que dispone el decreto de 29 de setiembre último sobre enseñanza, se abre en esta ciudad una academia para el estudio de las asignaturas que comprende la facultad de derecho en su seccion de civil y canónico...

mente en sus pueblos paga cada uno lo que por consumos les ha correspondido; y como el hacendado forastero no tenga en su finca mas dependientes que un bracero con el carácter de guarda casefo, parece de justicia y lo es en efecto, que por razon de consumos solo debiera pagar, él ó su amo, lo que para un bracero estuviera ya graduado...

Nosotros no podemos pedir mas que economías: supresion de todo gasto que no sea de imprescindible necesidad del momento. Lo que debe pedir el Ideal es que siga la vigilancia y castigo de los fraudes que se cometen en los artículos de consumo...

maestros facultativos de minas, sostenido á cargo del municipio. Murcia. — Universidad. — Esta escuela, sostenida con fondos provinciales, ha tenido las enseñanzas siguientes: Facultades. — Derecho: Licenciatura civil y canónica, administracion y carrera del notariado...

— Orden. — Por disposicion superior se ha mandado, a sus respectivos inquilinos, desocupar las casas próximas al presidio. Principales disposiciones relativas á la segunda enseñanza que contiene el decreto de 29 de setiembre último.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES. Asociación benéfica de señoras. Rifa con todos los sorteos de la loteria nacional con la competente autorizacion. SORTEO DEL 17 DE OCTUBRE DE 1874. Constará de 16,000 billetes, y los premios que siguen que se pagarán en metálico ó en alhajas.

El billete entero vale cuatro reales: se venden en la administracion de La Estrella de los Pobres en Murcia, calle de Zoco, 5. La administracion está autorizada por el diamantista Sr. Marabini para comprar por el precio de la asociacion, sin descuento ni rebaja alguna, las alhajas que se obtengan de premio...

El sargento de la Guardia civil que estaba en capilla ha sido indultado. Francia toma disposiciones anticarlistas. Como verán nuestros lectores por la nota de la recaudacion que hoy publicamos, en setiembre anterior produjeron los consumos. Ptas. 19,056'18.

Table with columns: Tesoro, Municipales, Total. Rows list various items and amounts in pesetas and centimos.

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la REVALENTA ARABIGA DU BARRY, de Londres. Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa Revalenta Arabiga, salud, energia, apetito, buena digestion y buen sueño.

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875 con Guia de Murcia. Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Murcia. CUESTIONES QUE AFECTAN A LOS CONTRIBUYENTES.

Los hacendados forasteros en los presupuestos municipales. La casi totalidad de las obligaciones que deben cubrirse en los presupuestos municipales son por servicios prestados exclusivamente á los que son vecinos de los pueblos. Puede calcularse que con seguridad, ni aun en una décima parte afecta á los hacendados forasteros...

Por decreto del ministerio de Hacienda que publica la Gaceta, se crea un premio de 625 pesetas en cada uno de los sorteos de la loteria nacional, para las huérfanas, solteras y menores de edad, de militares y patriotas muertos á manos de los partidarios del absolutismo desde 1.º de octubre de 1863.

En la nota que recibe de la comandancia militar nuestro colega «El Ideal Político» se ve que los mozos ingresados en el día 4 eran 1347, y los reducidos 297. El batallon número 8 se compone ya de 802 plazas, y el número 9 que está en Murcia de 212.

En representacion del distrito de Fortuna y con destino á la comision permanente ha sido nombrado diputado provincial el ex alcalde de Cieza D. Bartolomé Molina Andreu. Felicitemos á nuestro amigo por su eleccion y esperemos que sus conocimientos sirvan de mucho en esta corporacion popular.

LA PAZ DE MURCIA. El domingo publicó el «Boletín oficial» la lista de los donativos hechos por los empleados de esta capital, en marzo último, para el socorro de los heridos y necesidades de la actual guerra...

Nuestro colega «El Ideal Político» se interesa con suma celo por las mejoras de esta capital y pide al municipio las columnas manjoradas y el adorno de la calle de Barquero y sus adyacencias. Nosotros le secundaríamos si no nos asustaran las 400 mil pesetas de déficit que tienen sin cubrir los presupuestos municipales últimamente aprobados...

El «Boletín oficial» del domingo inserta el siguiente anuncio, que aunque no dice, suponiendo sea de la Comision provincial. Dice así: «Habiéndose asentado de este capital los comisionados de los ayuntamientos para la entrega de mozos de la actual reserva sin duda con ocasion de las circunstancias por las que se ha atravesado, se hace saber que la Comision se halla funcionando diariamente para el objeto indicado, desde las 8 de la mañana. Murcia 30 de setiembre de 1874. — Pagan.»

La direccion general de Instruccion pública ha dispuesto que no se concedan licencias á los catedráticos, a fin de que puedan estar a frente de sus enseñanzas. Leemos en «El Ideal Político»: «Segun de público se dice ayer ha sido robado el coche-correo que de Almería trae a correspondencia a Lucha.

En la nota que recibe de la comandancia militar nuestro colega «El Ideal Político» se ve que los mozos ingresados en el día 4 eran 1347, y los reducidos 297. En consecuencia de no haber incoado el expediente solicitando su continuacion segun se previno por el art. 5.º del decreto de 29 de julio último y disposicion 2.ª de la orden de 6 de agosto próximo pasado, han quedado cerrados en esta provincia los siguientes establecimientos de enseñanza libre, segun lo anuncia el rector de la universidad de Valencia: «Cartagena. — Instituto. — Se han dado en 6 todas las signaturas de 2.ª enseñanza que comprende el período del bachillerato y de las escuelas de nautica y

es partido abierto y queda en... el que la obtenga, de conse...

vapor Molina que salió el 26 del... de la Coruña, lleva a bordo...

respondencia de la Agencia Fa... 26.—Es objeto de la atencion...

27.—Hoy ha llegado a esta... el ex-rey de Nápoles.

Yer se despidió del ministro de la... el general Gándara.

Como estaba anunciado, ayer lle... a Madrid los embajadores de...

temos recibido el número 46 de... Nacionalista, cuyo sumario es el...

Yer se recibieron todos los correos... de Barcelona.

ponerse al frente de uno de los ejércitos en operaciones.

Ayer visitaron todos los Ministros al señor duque de la Torre, celebrando con él una larga conferencia...

El candidato que parece reunir mayores probabilidades para ocupar la plaza de segundo jefe de la Dirección del Tesoro, es el Sr. Lopez Dominguez...

A la una de la tarde de ayer y con el ceremonial de costumbre, se verificó la apertura del curso académico de 1874 a 75 en el paraninfo de la Universidad Central.

Ha sido alcanzada en el sitio denominado el Carrascal, la partida carlista al mando de Pellico, que vagaba por la sierra de Mauriunoe...

Ayer se presentaron al general Cotner los jefes y oficiales de la Guardia civil, que existen en esta capital.

Va a ser remitido a la resolución del Consejo de Ministros un expediente instruido por la dirección de Propiedades...

El Tiempo ha oído decir que los carlistas asesinaron en Andoain a un paisano por ser padre de un voluntario de Hernani.

Los voluntarios de Jalana y Jarañuel que disputaron el paso del Júcar a la facción Cucala, han tenido la pérdida de uno de ellos en el tiroteo...

Se ha dirigido al director de la Guardia civil el gerente de los ferrocarriles de Valencia a Almansa y Tarragona...

Una granada lanzada desde Irún el día 27 penetró en un caserío, donde estaban reunidos unos 40 carlistas, ocasionando muchos heridos.

En la madrugada del 28 pasó por el pueblo de Sulló, Ayuntamiento de Malledo, con dirección a Povecha Mayor, una partida carlista...

Ayer tarde fué detenido en la Tesorería central un individuo que se presentó con objeto de hacer efectiva una carta de préstamo...

Lo notable del caso es, que el documento que ayer se presentaba al cobro era el legítimo, habiendo sido por consiguiente satisfecho el falso.

Una lancha, que desde Fuenterrabía se dirigía a San Sebastian, a su paso por el cabo de Hiquer fué, objeto de una agresión por los carlistas...

Le escriben a un colega desde Bayona que entre los muchos oficiales que desde allí solicitan volver al ejército...

ban para el cargo de comandante militar del distrito de Jerez de la Frontera.

Están ya bastante adelantados los expedientes comenzados a instruir para el embargo de bienes a los carlistas...

Hace tres días salió de Alcalá la columna que manda el teniente coronel Melguizo, compuesta de tres compañías de línea y 700 caballos.

Se van a expedir las órdenes para la cobranza en Alicante del impuesto extraordinario de guerra, a fin de proceder inmediatamente con sus productos a las obras de fortificación de aquella ciudad.

Ya está terminada la organización de las milicias provinciales divididas en medias brigadas de á dos batallones cada una, mandadas por coroneles...

El interventor general de la administración del Estado, Sr. D. José Ramos de Vega, nos ha remitido un ejemplar de los presupuestos generales del Estado para el actual año económico.

El 27 salió de Teruel la columna Lopez Pinto, quedando en la población la artillería rodada.

El domingo estaba la facción que manda D. Alfonso, en Pino, Begies y El Toro.

Ayer se hizo cargo el general Turon de la presidencia del Consejo de redenciones y enganches.

Ayer visitó a algunos Ministros la comisión de la Diputación provincial de Barcelona, que vino anteayer.

El Sr. Topete y la junta del patronato de la basílica de Atocha, conferenciaron ayer con el Ministro de la Gobernación sobre intereses de la misma.

El general Baldrich saldrá en breve para Sevilla.

El ministro de Estado asistirá hoy a la constitución del jurado de la Exposición, por haber sido designado para formar parte del mismo...

El teniente de navío de primera clase D. Tomás Olleros, ha sido nombrado comandante de la goleta Caridad.

Segun La Correspondencia, el capitán general de este distrito, ha dispuesto que no se celebren en adelante reuniones en la Tertulia radical.

Ayer giró una visita a las dependencias de su departamento, el secretario general del ministerio de Estado.

El discurso leído por el Sr. Canalejas en el acto de la apertura del curso académico de 1874 a 75 en la Universidad Central, fué muy aplaudido.

El ministro de la Gobernación ha anticipado fondos del ramo para atender a las necesidades de la basílica é Instituto oftálmico de Atocha.

En uso de licencia, ha salido de Bruselas para Madrid, el duque de Tetuan.

El ministro de Hacienda despachó ayer con el duque de la Torre.

Leemos en La Bandera Española: Dicese que el Gobierno ha recibido esta tarde un telegrama anunciando que el general Pavía había cesado ya en el mando del ejército del Centro...

Mañana saldrá para Valladolid el general Gándara.

El Banco de España se ocupa en el arreglo del personal de las cursuales en provincias, y tan pronto como terminen pasará a la Corporación para ser discutido.

Ayer tarde se verificó la reapertura de la Exposición de las provincias del Este, en el edificio situado á espaldas del palacio del Sr. Indo. Concurrieron al acto el Sr. Moreno Benitez, gobernador civil de la provincia, el Ministro de Fomento, los ex-Ministros Balaguer y Chao, los directores de Obras públicas, Agricultura, Industria y Comercio, varios conocidos periodistas y literatos, y una distinguida y nume...

rosa concurrencia, en la que se veían las más hermosas damas de la sociedad madrileña.

La banda de música de ingenieros, que dirige el Sr. Maimó, tocó escogidas piezas en el lindo parterre que rodea el edificio de la Exposición.

La frialdad de la tarde obligó a casi todas las personas a penetrar en los salones de la Exposición en los que se hallaban perfectamente representadas las provincias catalanas y la de Valencia, particularmente las primeras, cuyos productos y manufacturas han llamado la atención de las personas inteligentes. Es mas de admirar esta conducta cuanto la guerra hoy asola aquellas fértiles comarcas.

El Sr. Bañolas verificó una prueba de sus aparatos mata-fuegos, prueba que dió un satisfactorio resultado logrando apagar, primero, una pira de toneles embreados y rociados de petróleo, y despues una charca de alquitran y otros objetos inflamables.

En cuanto nuestras habituales ocupaciones nos lo permitan, nos ocuparemos detenidamente de los productos y objetos que ayer vimos en la Exposición de la Castellana; limitándonos hoy á aplaudir á todos los que han contribuido á la realización de este certámen.

Anoche escasearon las noticias tanto políticas como de la guerra.

Todas las líneas telegráficas funcionaban anoche con regularidad.

Anoche á las once y media, fué sorprendida por disposición del señor gobernador de la provincia, una partida carlista compuesta de 12 individuos que uniformados se disponían a salir de la capital. Parece que el centro de reunión de estos sujetos, era en la calle del Aguilá.

Los amigos del Sr. Ferrer de Couto, celebran hoy en su obsequio un banquete en Lardy, el cual parecen que están invitadas muchas personas.

Se han remitido al Presidente de Consejo Supremo de la Guerra y director general de Administración militar para que informen, las instancias de varios mozos de la actual reserva licenciados en Derecho en los cuerpos jurídico y administrativo militar.

Se ha remitido al secretario de la Presidencia del Consejo de Ministros, el expediente formado á consecuencia del decreto de 18 de Julio último, sobre indemnizaciones á los herederos de fusilados por los carlistas.

Se han remitido á informe del capitán general de Andalucía, las solicitudes de la Guerra por varios prisioneros carlistas de aquel distrito.

El comandante general del primer cuerpo del ejército del Norte, ha solicitado del Gobierno indemnización para la familia del soldado Estéban Leon, que fué fusilado en Mendigorria.

Anoche no se celebró Consejo de Ministros.

La Gaceta de hoy no publica noticia alguna referente á la guerra.

Se van á transformar en cañones rayados los liasos que hoy usa la marina.

Anoche á la una y media se declaró un incendio en un corral inmediato á los Campos Eliseos, el cual fué sofocado al momento por los bomberos y operarios de la villa.

Anoche celebraron una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros los Sres. Serrano Bedoya y Navarro Rodrigo, á la que se dá bastante importancia.

La Gaceta de hoy publica una orden del ministro de la Guerra disponiendo que sea baja definitiva en el ejército el comandante D. Joaquín Bañuelas y Fams, cuyo paradero se ignora: además publica otra orden del ministerio de Fomento autorizando á la compañía cesionaria de las minas de Riotinto para el establecimiento de un muelle embarcadero en Odiel.

En Alicante ha fundado la corbeta de guerra inglesa Kiniser, con cuatro cañones.

A las nueve de la mañana de ayer se ha hundido en Jerez el cuartel que ocupaban los caballos de la remonta.

El vapor Union Bayonnaise, llegó ayer al puerto de Amberes con cargamento de 20.000 fusiles para repararlos en la fábrica de Lieja.

Caja de Depósitos.—Esta Dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 3 del próximo Octubre, de diez á dos de la tarde:

Carpetas atrasadas de la tercera parte en papel de intereses de depósitos en efectos públicos, primer semestre de 1873.

Continuación del pago segun el orden que tiene establecido en esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador y de resguardos amortizados que no se presentaron al cobro en los días en que fueron llamados para su pago.

Hasta el 10 del corriente inclusive podrán usarse para el franco de la correspondencia los sellos de 10 céntimos de peseta, pero á partir de dicho día, serán detenidas las cartas que no vayan provistas de los nuevos sellos.

En una reciente entrevista que el general de Ingenieros ha tenido con el capitán general de Castilla la Nueva, se ha acordado la inmediata fortificación de los dos puntos que dominan la ciudad de Cuenca y un foso por la parte accesible de la población.

Parece que ayer dirigió el general Pavía al Gobierno un patriótico telegrama, diciéndole que hacia entrega del mando al general Jovellar, dándole pormenores sobre sus proyectos de campaña, y que inmediatamente se pondría en marcha para Madrid con objeto de ponerse á las órdenes del jefe del Estado.

Ayer llegó á Valencia el general Pavía é hizo entrega del mando en jefe del ejército del Centro al general Jovellar, dándole extensas explicaciones sobre la situación de las fuerzas y acerca de su plan de campaña.

Aunque el general Pavía, que telegrafió al Gobierno estos pormenores, no dice cuándo se pondrá en marcha para Madrid, es de presumir que no permanecerá en Valencia más que el tiempo indispensable para cumplir sus deberes al hacer entrega del mando.

BOLSA. Cotización oficial del día 1.º. Renta perpétua al 3 por 100..... 11-60 Renta perpétua exterior al 3 por 100..... 15 00 Billetes hipot. del Banco de España, 2.ª serie..... 99-50 Bonos del Tesoro de 4, 2, 000 reales 6 por 100 int. anual..... 43-80 Obligaciones generales por ferrocarriles de 2.000 rs..... 20-65 Idem nuevas..... 20-10 Acciones del Banco de España..... 133-00 Cambios. Londres á 90 días fecha..... 48-60 París, á 8 días fecha..... 5-05

ADVERTENCIA INTERESANTE.

Ante el deseo que nos anima de dar mucha mayor extensión aún á la importante Revista mercantil que venimos publicando semanalmente, rogamos á aquellos de nuestros apreciables suscritores, que gusten hacerlo, se sirvan comunicarnos respecto de su localidad cuantas noticias puedan adquirir sobre aquel interesante asunto ó en caso contrario, indicarnos los centros de comercio y productores más importantes, á fin de que por nuestra parte busquemos en ellos celosos y activos correspondientes que, á imitación de los que hoy nos favorecen con noticias de aquella especie, puedan facilitarnos los datos que nos hacen falta para llenar cumplidamente el objeto que nos proponemos que, como dejamos indicado, al principio de estas líneas, no es otro sino el de que no quede ningún punto de España, que por sus relaciones mercantiles merezca alguna importancia, sin aparecer en nuestra Revista.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.

Llamamos la atención de nuestros suscritores hácia el prospecto que en números anteriores hemos repartido, haciéndoles saber el convenio celebrado por el propietario de El Popular y El Bazar, para ofrecerles la adquisición de los periódicos á precio excesivamente módico.

El Popular, diario independiente, económico y de abundantes noticias, y El Bazar, semanario ilustrado, de instrucción y recreo, no sólo tienen por base la moralidad más estricta, sino que llegan á completarse mutuamente, formando una lectura continua, porque el segundo se reparte precisamente en los días en que, por corresponder á los festivos, deja de publicarse el primero.

Desearios de contribuir á la mayor ilustración de nuestro país, no hemos vacilado en aceptar un convenio que creemos ha de merecer la aprobación de los señores suscritores,—á quienes rogamos se fijen en el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

